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以城之名，鲨向未来

新季新主场 大鲨鱼焕新出发
10月17日，上海久事大

鲨鱼篮球俱乐部在球队新赛
季主场上海体育馆，举行了
2023-2024 赛季 CBA联赛
出征仪式。

专题撰稿 本报记者 薛思佳

从卢湾体育馆，到源深体育馆；从
东方体育中心，到上海体育馆，焕新出
发的上海男篮将在全新主场开启自己
的又一个赛季。对于老一辈篮球人而
言，始建于1974年的上海体育馆承载了
他们不少的篮球记忆，上海男篮总教练
李秋平就曾表示自己年轻的时候在这
片场地打过球。值得一提的是，1994-
1995赛季CBA全明星赛的比赛地正是
上海体育馆，这也是CBA联赛历史首次
举办全明星赛事，“新主场感觉还是挺
不错的，软硬件设施都很好。”据了解，
上海男篮前不久在此与上海交通大学
男篮进行了一场内部测试赛，得到了从
球员到教练的一致好评。

在这座与篮球缘分颇深、历史底
蕴浓厚的球馆，上海男篮即将步入又
一个全新的赛季，“新赛季，新主场，也
有新的人员和新的目标。大家会去努
力争取一个好的成绩。”上海男篮代理
主教练刘鹏说道，时隔六年，他又一次
执掌了球队的教鞭。

在出征仪式上，中国篮球名人堂
成员、上海女篮名宿丛学娣对球队提
出了新赛季的寄语，“坚持，是追梦路
上最高的起点。苦练，是成功路上唯
一的捷径。新赛季大家代表城市要有
作为，团结协作有担当！”在全场热烈
的掌声中，市体育局党组书记、局长徐
彬将写有新赛季口号“以城之名，鲨向
未来”的旗帜授予刘鹏，久事集团党委
书记、董事长过剑飞则将队旗授予球
队队长王哲林，正式宣告球队开启新
赛季的征程。

在结束了季前赛的比赛之后，上
海男篮马不停蹄地回沪进行新赛季的
备战冲刺工作。

眼下，球队最紧要的任务是让王
哲林、刘铮和两位外援能够尽快地融
入到球队的技战术体系中，“王哲林这
一个夏天都在国家队效力，身体很疲
劳。现在我们也是尽快帮助他调整，
以一个好的状态去迎接新赛季。这几
天主要以技战术磨合为主，包括和两
位外援之间的化学反应，这是很关键
的。”对于新赛季的目标，刘鹏给出了
一个低调务实的答案，“目标还是首先
进入前八，然后一步步往上去拼。因
为赛季很长，包含了很多不确定因素，

我们还是要按照制定的计划去走。”
对于上海男篮而言，王哲林毫无

疑问是球队新赛季成绩好与坏的风向
标之一。时隔一个夏天，再度以上海
男篮球员身份亮相的王哲林明显消瘦
了不少。据其本人透露，过去四个月
他从123公斤减到了115.5公斤，“自己
是有特意去进行一个减重。到了这个
年纪，身体各方面都有伤病。体重减
轻了，对对抗肯定会有影响，但对于自
己跑动、弹跳和球场上的速率都会有

帮助。最重要的是，对于自己的脚踝、
膝关节会有一个更好的保护，预防伤
病。”满打满算，王哲林和球队合练的
时间也只剩下一周，这也让他多少有
了一些紧迫感，“确实时间比较紧张。
今天上午才和球队进行了第一次技战
术合练，希望能够尽快融入到队伍中，
包括和外援进行磨合。新赛季的目标
还是先打入季后赛。”

与过去几个休赛期相比，上海男
篮新赛季对阵容进行了小修小补。除

了费雷尔是新面孔之外，冯莱和袁堂
文均在2021-2022赛季效力过上海男
篮，并且帮助球队取得了第三名的好
成绩。与此同时，球队又从青年队上
调了四名球员，其中马典成已经跻身
球队的轮换阵容，“因为冯莱大腿有点
拉伤，包括闫鹏飞之前也出现了受伤
的情况，所以马典成获得了一些机
会。整体效果不错，他也很努力，一直
在按照教练组的技战术要求去做。他
在球场上体现出的价值，会带到新赛
季中。”根据赛程安排，上海男篮新赛
季首战将于10月22日客场挑战浙江
稠州，新主场上海体育馆的揭幕战将
于10月28日进行，对手将是青岛队。

赛季目标 进入前八

大连、青岛两地马拉松组委会道歉
因上周赛事组织欠佳10月15日，中国大地迎

来一场场马拉松盛宴。据不
完全统计，有超过三十场全
程马拉松、半程马拉松，以及
10公里赛事同日开赛。如
此火爆的程度，令不少跑友
感叹：跑步爱好者还够用
吗？盛宴之中也出现不和谐
的声音。在山东青岛海上马
拉松赛后，选手吐槽组委会
赛后未能及时发放完赛奖牌
和补给物资。在大连马拉松
冲刺处，中国跑者还被赛会
车辆拦阻。目前，两家赛事
组委会相继发布道歉声明。

大连马拉松组委会16日发布致
歉声明表示，10月 15日，网传在大连
马拉松比赛的最后冲刺阶段，中国选
手尹顺金冲刺时遭遇赛事车辆的拦
阻，被迫偏离了前进路线。对此，大
连马拉松组委会表示深感遗憾，并向
选手和观众致歉。尹顺金本人则表
示，他对于这次遭遇感到很无奈，希
望能够在今后的比赛中得到公正的

待遇。
在山东青岛海上马拉松终点现

场，有网友发视频称青岛海上马拉松
没水，没有补给，领奖牌排队很久，现
场参赛者大喊退钱。对此，青岛海上
马拉松组委会在当晚回应称，对于完
赛时发放效率问题导致部分选手无
法领取完赛物资，发布官方道歉信，
诚挚向跑友道歉。道歉信称：对于完

赛时发放效率问题导致部分选手无
法领取完赛物资，我们诚挚向您道
歉，并承诺未能领取完赛奖牌和完赛
服的选手可通过“青岛海上马拉松”
公众号填写资料申请，我们将以最快
速度，免费给大家邮寄到家，请大家
注意查收。我们将竭诚为您服务，期
待您的谅解。

摘自《北京青年报》

选手期待公正待遇 完赛物资包邮到家
大连 青岛

10月15日举行的大连马拉松赛，
最后阶段出现了令人大跌眼镜的一
幕：一辆皮卡车意外地阻挡了中国选
手尹顺金的线路。

皮卡车冲上赛道

10月15日7时30分，第33届大连
马拉松赛鸣枪起跑。距离起跑2小时
9分55秒时，跑在前面的第一集团有
六名国外选手，中国选手尹顺金紧跟
在他们后面，差距并不大。可就在尹
顺金朝着终点奔跑的关键时刻，一辆
打着“双闪”的皮卡车突然开上赛道，
径直挡在了尹顺金面前，导致跑步路
线被阻挡。情急之下，尹顺金只能从
皮卡车车尾绕过后继续奔向终点。

最终，尹顺金以2小时11分50秒
完赛，刷新了个人最好成绩，而男子组
夺冠的选手成绩是2小时11分23秒。
尹顺金与该项赛事冠军的成绩只相差
27秒！

为何会出现低级错误

赛后，大连马拉松组委会对于这

一事件表示深感遗憾，向选手和观众
致以歉意。并表示将加强赛事管理和
监督，确保类似情况不再发生。赛事
组织方的调查结果显示，这一切都是
由引导车驾驶员的判断失误导致的。

网友对尹顺金深感惋惜，如果没
有被那辆赛事车辆干扰，他完全可以
创造更好的成绩。

今年38岁的尹顺金是一名来自
云南的跑者，是我国马拉松界的常青
树。尹顺金还有另外一个身份——青
海省体工一大队中长跑一组主教练。
赛后他对媒体表示：“总体来说，大连
马拉松的赛事组织以及比赛的环境堪
称完美，对运动员服务很好。作为青
海人，能来到海滨城市参加比赛我很
高兴。刷新个人PB很开心，2小时11
分50秒是个新起点，感谢大家的关心
和支持。”

10月16日上午，尹顺金再次在个
人社交媒体发布信息称，“太阳照常升
起，训练依旧继续！昨晚已从大连回
到青海，感谢各位朋友们的关心。”

摘自 奔流新闻、大皖新闻

皮卡挡路 大跌眼镜

上海大鲨鱼准备出征 实习记者 陶煜洋 摄


